

ALCIRA

La cuestión naranjera

Como venimos anunciando desde las columnas de El Pueblo, el domingo pasado se verificó la Asamblea de productores de naranjas en el amplio salón de la Sociedad Agrícola, para tratar de la fundación de una Cooperativa de exportación.

La concurrencia de propietarios fué bastante numerosa, lo que probaba de una manera evidente el entusiasmo que existe en Alcira en pro de las cooperativas, asistiendo a la reunión el Ayuntamiento, el diputado provincial Sr. Redal y políticos caracterizados de la localidad.

La mesa la ocupaban la Junta directiva de la sociedad, presidida por D. Federico Barber, el Sr. Redal, con breves y oportunos frases, explicó el objeto de la reunión.

Hizo uso de la palabra D. Camilo Dolz mostrándonos ferviente partidario de la fundación de cooperativas como remedio principal para combatir la actual crisis naranjera, poniendo al mismo tiempo de relieve los excelentes resultados que a sus socios está dando la Cooperativa de Murcia.

Una contracción habló D. Ricardo Roselló haciendo constar que estaba conforme con la creación de cooperativas, siempre que éstas representaran la totalidad ó casi totalidad de la producción, y que en continuas relaciones y federadas entre sí, establecieran una oficina central directora de las operaciones, que dominando el puerto de Valencia escolmase los envíos de nuestra naranja.

Añadió: Para que las cooperativas trabajen con probabilidades de éxito es indispensable crear antes un Banco de exportación, que disponiendo de una línea de vapores regulara los embarques.

Sin la creación del Banco las cooperativas vendrían a ser exportadoras que harían el negocio en tan malas condiciones como las hacen actualmente los comerciantes. Aseguró que en el negocio de exportación de naranjas existe una serpiente que absorbe desde los almoharques que se emplean para coger el fruto del árbol hasta el martillo del corredor que lo sube hasta los mercados extranjeros.

Terminó el Sr. Roselló diciendo que en Alcira se constituía la cooperativa, motivo de la reunión, con su aprobación ó sin ella, esta ha dispuesto de prestarse su ayuda, para lo cual ofreció su atención, energía de confidencia y actividad é inteligencia.

El Sr. Montalvá se muestra partidario de las cooperativas y del Banco de exportación a que aludía el Sr. Roselló, y de toda medida encaminada a beneficiar el negocio de la naranja. Urge—dijo—que cuanto antes se tome una resolución.

El Sr. Redal se adhirió al propuesto por el Sr. Dolz.

Después de razonada discusión, en la que intervinieron los Sres. Just, Ballver, Garrido y Masá, por el Sr. Dolz se promulgaron las siguientes conclusiones, que fueron aprobadas por unanimidad:

1.ª La asamblea acepta la fundación de una Cooperativa de exportación.

2.ª Que se nombre una comisión encargada de redactar el Reglamento é Estatutos por que se ha de regir la Asociación.

De acuerdo con las conclusiones se nombró la comisión, la cual, cumplido su cometido, convocará de nuevo a los productores para someter a su aprobación las bases por que se ha de regir la Asociación.

El acto, que revistió suma importancia, ha sido organizado por la Junta directiva de la Sociedad Agrícola con el acierto y actividad que caracterizan a su digno presidente D. Federico Barber, a quien damos las gracias por las atenciones y deferencias que tuvo con los representantes de la Prensa.

Alcira 30 de Marzo de 1908.

Noticias

Ho y se reanuda con la comisión de diputados provinciales encargada de estudiar y poner en práctica los medios para realizar el ferrocarril directo a Madrid, los señores Urios y Martínez Aloy, como representantes del Ayuntamiento, por el mismo objeto.

Esperamos que esta comisión mixta se inspirará solamente en el interés de Valencia y prescindirá en absoluto, desoyéndolos, de los intereses particulares que sabemos se agitan vivamente alrededor de esta cuestión. Nuestro juicio y pensamiento sobre este asunto están claros y terminantemente expuestos en los artículos de nuestro colaborador Sr. Martínez Roca.

Esto no obsta para que sintiésemos en cuatro líneas las dos únicas soluciones que nos llevarán a poder poseer una línea directa con Madrid:

1.º Conseguir que el Gobierno, previo el informe favorable de la Junta de Defensa Nacional, incluya el ferrocarril directo a Madrid en el plan de ferrocarriles estratégicos. Con esto, puesto que se asegura el 5 por 100 de interés al capital empleado, no faltará dinero y teniendo dinero la línea será un hecho. En cuanto al trazado que en este caso convenga ya se aprobará después, de acuerdo con la Autorizada Junta de Defensa Nacional.

2.º En el caso de que no pudiera conseguirse la inclusión en el plan de ferrocarriles estratégicos no hay más solución que trabajar intensamente para que se termine la línea de Valencia-Utiel hasta Oucena ó Tarazona, puesto que este trazado es el único que tiene derecho a subvención por estar en el Plan general de Ferrocarriles del Estado.

Todo lo que no sea seguir uno de estos dos caminos, es favorecer intereses privados y particulares, que al final sólo darían por resultado la construcción de un ramal como el de Valencia á Liria (vía ancha) que sólo serviría á ciertos y determinados señores, favoreciendo y mejorando sus fincas.

Volvemos, pues, á recomendar á los señores que componen la referida comisión mixta, que vayan con mucho tino y que sólo piensen en Valencia.

Cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento, ayer visitó al Sr. Navarro Reverter una comisión de concejales compuesta de los señores Urios, Cortina, Llopis, Vicente, Martínez Aloy, Cano Pacheco y el alcalde, saludando á dicho señor y recibiendo su apoyo para cuantos asuntos sean de interés para Valencia.

El Sr. Navarro Reverter, muy conmovido, dió las gracias á los visitantes por la muestra de deferencia de que se le hacía objeto, haciendo protestas de su cariño á Valencia y ofreciéndose incondicionalmente para cuanto redunde en beneficio de la tierra.

Esta noche, á las ocho, se verificó en el salón de la sociedad un banquete de carácter íntimo en honor del Sr. Navarro Reverter, ofrecido por el Ayuntamiento.

Servirá la mesa el acreditado restaurant León de Oro.

La Juventud de Unión Republicana del Caball, siguiendo en sus entusiasmos por la propaganda y defensa de nuestros ideales, ha organizado en el Casino «El Porvenir» de aquel poblado, una serie de conferencias.

La primera de éstas fué encomendada á nuestro querido amigo el ilustrado odontólogo D. Julio Espigueros, que el último domingo trató de «La supremacía de la Ciencia».

Pañería, lencería merinos

Y OTROS GENEROS del pais y extranjeros

RAFAEL CONEJOS

Al público: Con objeto de dar facilidades y aumentar el consumo, los precios en todos los artículos á que se dedica esta casa, se han reducido de precio.

El conferenciante desarrolló el tema con la elocuencia y profundos conocimientos que le son peculiares.

La concurrencia, que era numerosa, aplaudió el razonamiento al Sr. Espigueros.

Felicitemos á los jóvenes republicanos del Caball por los trabajos que realizan en pro de los ideales republicanos.

Por error involuntario dimos ayer la noticia de haber sido insultado por el presidente de la Sociedad de Obreros del tranvía el empleado Federico García, con motivo de las reformas proyectadas en las horas de trabajo por el ingeniero Sr. Blanco.

Lo ocurrido fué que el empleado García y otro apalidado Moreno agredieron al presidente José Calvo, sin motivo justificado, llegando uno de los empleados á sacar un revólver del que no llegó afortunadamente á hacer uso por la intervención oportuna de otras personas.

Queda restablecida la verdad de los hechos y subsanado el error de información.

Y ahora una pregunta al Sr. Blanco. ¿Qué motivo existió para no consultar á los empleados de las líneas de Torrente y Ostrero por medio de una circular como la del 14 de Marzo acerca del cambio de horas?

Porque si ahora se ha hecho esto con los empleados de las líneas del Grao, Urbanas y Masamagrell debió hacerse también con aquéllas.

Y nada más por hoy.

Ha quedado definitivamente constituida en Carlet la Juventud Republicana.

El último domingo, á las tres de la tarde, se verificó la elección de los cargos que componen el Comité, quedando éste constituido del modo siguiente:

Presidente, Francisco Casp Zaragoza; vice, Juan Martínez Renart; tesorero, Salvador Espí Asens; secretario, Bautista Escame Monzó; vice, Jaime Primo Perelló; vocales: Vicente Hervás Perelló, José Valero Cabrera, Bernardo Cabrera Martínez y Bernardo Esparza Senja.

Esta simpática agrupación, ya numerosa en su nacimiento, se propone cooperar con entusiasmo y actividad á la defensa de los ideales republicanos, y seguramente prestará grandes servicios al potente partido de Carlet que ha acogido con beneplácito la nueva organización.

Nuestra felicitación á la nueva Juventud Republicana, y nuestra enhorabuena á todos los republicanos de Carlet.

Un guasón se entretuvo ayer pasando por el jardín de los solares vestido de fraile.

Al interrogarle, contestó que había adoptado el fraile para divertirse un rato.

El gobernador civil montó en cólera y mandó encerrar en el Abanico al apócrifo eclesiástico.

Y se nos ocurre preguntar: ¿Si esto se hace con un hermano de mentirijillas, qué no debería hacerse con los auténticos?

A nuestro entender, encerrarlos en Peñón de la Gomera.

He aquí el resultado de la recaudación alcanzada por la comisión de La Cruz Roja del distrito del Puerto á favor de las familias de los víctimas de «Villarreal»:

Postulación poblados marítimos, 778'00 pesetas; ídem Valencia, 903'50; ídem vapores y otros donativos, 121'90; ídem Pinedo y Nazaret, 45'50; beneficio líquido Cine Estrella (Orcel), 106'25; Cine Turia (Cabañal), 148'00; Cine Moderno (Valencia), 74'00.

Total, 2.170'15. Gastos, según comprobantes, 161'60 pesetas. Beneficio líquido, 2.008'55.

Esta cantidad será distribuida entre las familias de los naufragos y supervivientes, é la terminación del expediente que con este motivo se instruye.

Y la Junta de las gracias en nombre de los naufragos é los señores siguientes: Sr. Vila (Panderola), por la cesión de la mitad del valor del alquiler de un carruaje; Sres. Oliva, Catalá y Cabañas, por poner á disposición de la comisión sus carruajes; señor Sanecho, por la tirada gratuita de 1.000 prospectos; Banda del Patronato, por no cobrar sus derechos el primer día de postulación, y dueños de los cinematógrafos Moderno, Estrella y Turia, por poner á disposición de esta Junta sus salones para los beneficios.

Calzado de goma, horma corriente y americana, desde 6 pesetas. Almacenes «El Aguilá», Paz E.

Ayer llegó á Alberique el juez de Játiva D. Manuel Garrido Ibáñez, nombrado juez especial para instruir el sumario que se le sigue al registrador de la Propiedad D. Abelardo González Lemjano.

Fiamos en la justicia del dignísimo juez especial, que como siempre hará resplandecer la verdad.

Se han reanudado las obras de adoquinado de la plaza del mercado provincial de abastos, y según parece, ahora continuarán sin interrupción.

Desde hoy al 30 de Abril próximo queda abierta la cobranza voluntaria del arbitrio anual sobre máquinas y motores en la oficina de esta arrendataria, calle de Juan de Mens, 32, bajo.

Balneario Pizarro. Abierto de seis mañana á ocho noche. Baños de Mar de agua natural caliente, baños y duchas de todas clases. Servicio permanente á domicilio. Consulta gratis de doce á una.

Gabanes-impermeables, forma inglesa, á 60 pesetas. Almacenes «El Aguilá», Paz E.

Trinquete de Polayo.—Hoy gran partido á rebote, cuerdas: Bautista de Paterna, Churruet y Rulliet, contra Francisco, Nel y Font. Entrada 15 céntimos. Á las cañero y media.

La Cirujano Dentista doña Aurelia Cavazutti, de la Universidad de Bologna (Italia) y de Madrid, extrae muelas sin dolor con los mejores anestésicos, empasta y orifica dientes cariados y construye dentaduras artificiales de todos los sistemas á precios sumamente económicos. Calle de la Paz, letra E.

Aconsejamos el uso del Fosto-glicol-kola licetinado Doménech para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

Paraguas ingleses y franceses, para caballero, á precios de fábricas. Almacenes «El Aguilá», Paz E.

La Sociedad marítima «El Trabajo» del puerto de Valencia hace saber á sus socios que precun por todos los medios ponerse al corriente de las cuotas, ofreciéndoles un plazo hasta el día 25 de Abril; participándose que de no hacerlo así se les dará de baja en la Sociedad, no admitiéndose excusas de ninguna clase.—El presidente, Bautista Terencio.

Conversaciones amenas báncense inasostenibles por el mal olor en la boca. ¡Qué fastidio se encuentra uno con amigos queridos, de los que hay que separarse por no poder soportar la fetidez de su aliento! El «Líbor del Feto» salva esta grave dificultad perfumando la boca y destruyendo sus infecciones.

Otra la anemia y sus causas la Ostrina.

Teatros

Apolo. Beneficio de la Asociación de Caridad. Brillante aspecto ofrecía la sala de este teatro en el matiné del sábado, á beneficio de la Asociación de Caridad.

Valencia ha respondido una vez más cuando de favorecer á los pobres se trata.

La caja de la Asociación ha recibido de esta matiné la cantidad de 1.305'60 pesetas, lista de lo ingresado en taquilla, ya que la compañía, coros, orquesta, autores, dependientes, imprenta, luz, casa, todos cedieron sus sueldos para dicho fin benéfico.

Animada la comisión organizadora por el éxito obtenido en este matiné, prepara una función completa en el teatro Ruzafa para el sábado próximo, cuyo programa anunciaremos oportunamente.

Los camareros del café de este teatro están de plácemes.

Anoche celebraron su beneficio, teniendo un éxito tal que en la taquilla no quedó una entrada.

Además de un programa superior, en el que figuraban tres aplaudidas zarzuelas, cantó el tenor Salvador Alejos la romanza de «El pescador de perlas» y el «Espito gentil» de «La Favorita», siendo oclurosamente aplaudido.

Felicitemos á los beneficiados por el triunfo que obtuvieron anoche.

Princesa. Está en ensayo el drama de gran aparato hace años no representado en esta capital, «Pasión y muerte de Jesús», que se presentará con magnífico decorado y lujos vestuario, tomando parte toda la compañía, numerosa comparsa, coristas y orquesta. (La primera representación se verificará el sábado próximo.

Tribunales. En la Sala 1.ª de lo criminal se ha visto una causa por abusos deshonestos, ocupando el banquillo de los acusados M. T. G., defendiéndole el elocente letrado D. Enrique Marit y Orti.

El Jurado de la capital ha dado un veredicto de inocuidad.

Información obrera. La sociedad «Unión de albañiles» (Grao), celebrará junta general extraordinaria, por segunda convocatoria, hoy, para tratar asuntos de interés.—Serán válidos los acuerdos que se tomen.

ESPECTACULOS. TEATRO APOLLO.—A las 8'30.—El Maño.—Alma de Dios.—Moros y cristianos. TEATRO RUZAFÁ.—A las 8'30.—Tupinamba.—La vida alegre.—A las 8'45.—Bohemios.—Mimato.—A las 11.—La alegre trompetista.

TEATRO PIZARRO.—A las 8'45.—Gran función por la compañía de Alegria. SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Bella Ins, completista.—María Reina, bailarinas.—Angelina, completista.—Dora, transformista y bailarina.—A las 7.

CINEMATOGRAFO DE «LA PAZ».—Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.—Programa: «Honor á los muertos», «Padre avaro», simple equivocación, «La cabeza parlante», «Jugar con fuego», «Adelante con la música», «Nuevo comisario».

Los jueves por la tarde reparto de juguetes á los niños. CINEMATOGRAFO DEL TURIA.—San Vicente, 123 y 125 (frente á San Gregorio). CINEMATOGRAFO «GRAND PALAIS».—París y Valero, 17.—Interesantes películas.—Actualidades.—Estratos diarios.—Sesiones de cinco y media de la tarde á doce de la noche.

Aviso interesantísimo. Sólo para hombres

En todos los estancos y kioscos se pueden cambiar por las 25 cubiertas del famoso papel Valencia, los retratos del laureado escultor Mariano Benlliure, y el de los eminentes tenores Paco Vilas, Paoli y el del inmortal Gayarre.

A primeros de Abril se podrá cambiar el del eminente barítono Titta Buffalo. Cualquiera de estos retratos se podrá conseguir comprando un paquetito de 500 hojas de los llamados millarets, cuyo precio es el de 25 céntimos.

M. Fuster DENTISTA

Dientes artificiales, operaciones sin dolor. Calle de Zaragoza, núms. 13 y 15, pral.

Consultorio Grifol ENFERMEDADES SECRETAS (Y DE LA MATRIZ) GABINETE DE ELECTROTHERAPIA Santa Teresa 21, pral.

Consulta: de 10 á 14 y de 19 á 21

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO DE TORRES MUNOZ

Se vende en polvo y en pastillas comprimidas, en cajas y en pequeñas. TAMBIEN SE EXPENDE EN LATAS ECONOMICAS, A 5 PESETAS Cuidado con las imitaciones.

Maquinas de escribir BLICKENSCHERFER (antes Dactyle) Escritura á la vista y directa.—Número 7, pesetas 450.—Número 8, pesetas 500, al contado.—VENTAS A PLAZOS.—Número 9, pesetas 600, á plazos.—PESO CINCO KILOS. Garantizadas dos años.—Seis caracteres de letra. Seis colores de tinta. Máquinas de calcular «Dactyle». Cintas especiales para España de todas las marcas. Accesorios para máquinas de escribir en general. Concesionario exclusivo para España y Portugal, Carlos Gutiérrez Pinar Borolla, 23.



LAS BARRACAS

Llegadas grandes remesas en tiras y entredoses, bordados, pañuelos, y modern surtido en hules para mesa y carruajes. Nuevas calidades en gomas para operaciones quirúrgicas. Los mejores algodones para hacer medias negras indestructibles y colores sólidos

Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10

MOS CATARROS CRÓNICOS

ASMA, ACCESOS DISNÉICOS, RONQUERAS sean las que fueren su intensidad y su carácter, SE CURAN SIEMPRE con el

JARABE PECTORAL

ANTISÉPTICO SEDANTE del Dr. GREUS

De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente á la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de París y Valero, letra N.—VALENCIA.

FABRICA DE CORSES

de MAXIMINO VIBENA, Pilar, 4 y 6

En esta antigua y acreditada fábrica se ha montado una sección para la venta de corsés al detall y en comoda medida, desde los más económicos hasta las últimas creaciones de la moda. Gran surtido en telas, adornos, ballenas y demás artículos para la confección de corsés.

Esta casa vende barato por su mucha fabricación **PILAR, 4 Y 6**

Cine Matógrafa de La Paz

Espectáculo de gran atracción. Todos los días sesiones desde las cinco de la tarde. Los jueves y días festivos, desde las tres. Estrucio de las novedades más salientes. Exito de las películas «Honor á los muertos», «Padre avaro», «Simple equivocación», «La cabeza parlante», «Jugar con fuego», «Adelante con la música» y «Nuevo comisario».

Los jueves por la tarde, regalo de juguetes á los niños. **Entrada general, 15 céntimos**

RECUNDIDAD Aconsejamos á las SEÑORAS el uso del magnífico PARCHÉ ORIENTAL y GOTAS AFRODISIACAS. El 98 por 100 que lo usan, consiguen ser MADRES en poco tiempo. Único punto de venta, Gran Farmacia Moderna, de J. Climent, Paz, 15, Valencia.

EL 32 Nueva casa para comer. Cubiertos á una peseta servido por raciones, de lo más económicas. Barcas, núm. 32, frente al teatro Principal.

Almorranas Curación radical y segura en ocho días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor á la primera ó segunda aplicación. Sus buenos resultados han hecho que sea la preparación más solicitada por el público para la curación de tan molesta enfermedad.—Principales farmacias.

Cine Moderno **Sangre, 15, frente al Ayuntamiento** Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco de la tarde. PRECIOS: Preferencia, 20 céntimos y entrada general, 10.

Bodegas del Cid VINOS FINOS DE MESA Elaboración de F. Falomir.—Vinos puros á 6, 7, 8 y 9 reales de litro.—Especialidades en vinos de Jerez, mistelas, licores y aceites de todas clases.—Jarabes y aperitivos.—Servicio á domicilio. Calle de En Sala, núm. 1 (esquina á la de la Paz), Valencia.—Pídanse en todas partes.

Lonja de arroces alubias, garbanzos y otros géneros, calidades y precios inmejorables. Plaza de Galindo, 1, Valencia

Crónica de sucesos El incendio de anoche Anoche, á las doce y media, se propagó un incendio en una alquería denominada de «Barba», situada en el camino de Aligros, distante unos diez minutos de Benimaet.

Un ahogado En una seccion del camino de Melilla, se ahogó ayer á última hora de la tarde el hijo mayor de un individuo que pereció á las 10 de la mañana al intentar pasar el río de Júcar. El cuerpo se encontró en un punto, instruyéndose la guardia en diligencias para la identificación del cadáver y averiguación del hecho.

Robo En la madrugada de ayer, en un entredoso de la casa núm. 8 del Llano del Remedio, se cometió un robo. Los ladrones se llevaron cinco gallinas y un gallo. Los vecinos de aquella barriada se lamentan de la poca vigilancia que existe, pues constantemente se cometen robos sin que sean detenidos los autores.

Desgracias En el Hospital fué ayer mañana salvado Pablo Salvador Martí, de 46 años, que presentaba una grave herida en la mano izquierda con destrucción y fractura de la articulación del pulgar. Según manifestó el Salvador, dicha herida se la produjo involuntariamente con un pedruzco que estaba probando. Aquel habitó en el Camilo de Torres, número 6.º núm. 10.

El obrero Pedro Alcázar Pastor, de 15 años, trabajando ayer en el taller de fundición de hierro de D. Andrés Ferrer, se produjo una herida en la mano derecha. Fué asistido en el Hospital.

Riña de mujeres Josefa Mas Meseroll, de 51 años, viuda domiciliada en la calle de Cervantes, número 23, 3.º, fué asistida ayer en el Hospital á consecuencia de sufrir varias contusiones en la cabeza y en la parte inferior de la región hipogástrica y muslo izquierdo y en la región hipogástrica izquierda y varios arañazos en distintas partes del cuerpo. Según dijo la Josefa Mas, dichas lesiones las produjo otra mujer.

En una seccion del camino de Melilla, se ahogó ayer á última hora de la tarde el hijo mayor de un individuo que pereció á las 10 de la mañana al intentar pasar el río de Júcar. El cuerpo se encontró en un punto, instruyéndose la guardia en diligencias para la identificación del cadáver y averiguación del hecho.

Por telégrafo y teléfono

Las elecciones. Se asegura que el Sr. Maura, en vista de la lentitud que se observa en la aprobación del proyecto de Administración local, convocará a elecciones municipales en Mayo próximo.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo de la Lotería Nacional han resultado premiados los números siguientes: 26.743, en Sevilla y Vélez, cada una de las dos series, con 100.000 pesetas.

Con 1.500 pesetas

Cada uno de los números 39.539, 24.738, 14.662, 18.596, 12.754, 18.158, 27.127, 9.798, 14.662, 7.927, 19.451, 7.628, 32.937, 11.907, 13.292, 7.927, 21.219, 33.439, 12.990, 14.219, 1.863, 18.385, 2.446, 17.120, 25.286, 36, 6.766, 1.759, 24.683, 2.446, 17.120, 25.286, 36, 6.766, 38.261, 6.079, 15.203, 21.317, 34.950, 18.554, 20.467, 33.207, 30.875.

Con 300 pesetas

Los siguientes números correspondientes a billetes expendidos en las administraciones de Valencia y su provincia: 2.670 (Caracante), 3.798, 9.241, 11.264, 11.879, 11.463, 11.794, 11.706, 12.601, 12.804 (Sueca), 14.537, 14.553, 15.733, 15.742, 15.735, 15.831, 17.887, 17.978, 19.139, 19.179 (Sueca), 19.255, 19.440, 19.476, 19.443, 19.433, 19.439.

Maura

Hoy ha conferenciado con D. Alfonso el Sr. Maura. La entrevista ha durado unos diez minutos.

Otra conferencia

Ha llegado el gobernador civil de Zaragoza. Inmediatamente celebró una conferencia con el ministro, tratando sobre la Exposición Internacional que ha de celebrarse en dicha capital.

Firma de Gobernación

Concediendo nacionalidad española a cuatro súbditos marroquíes. Convocando a elecciones parciales para cubrir dos vacantes de senadores en el distrito de Guadalajara, en el próximo Abril.

Congreso

Abre la sesión el Sr. Dato a las tres y media. En el banco azul el Sr. La Cierva. Soriano pide votación nominal y se aprueba el acta por 127 votos.

Declara Rull

Barcelona.—Abierta la sesión, el fiscal interroga al acusado Juan Rull. Este, sereno, declara con fácil palabra.

El suicida Ferrán

Barcelona.—Los médicos forenses han practicado la autopsia al cadáver de Mateo Ferrán, certificando que pereció de asfixia a causa de la estrangulación.

El proceso Rull

Barcelona.—Abierta la sesión, el fiscal interroga al acusado Juan Rull. Este, sereno, declara con fácil palabra.

Declara Rull

Barcelona.—Abierta la sesión, el fiscal interroga al acusado Juan Rull. Este, sereno, declara con fácil palabra.

El proceso Rull

Barcelona.—Abierta la sesión, el fiscal interroga al acusado Juan Rull. Este, sereno, declara con fácil palabra.

El proceso Rull

Barcelona.—Abierta la sesión, el fiscal interroga al acusado Juan Rull. Este, sereno, declara con fácil palabra.

El proceso Rull

Barcelona.—Abierta la sesión, el fiscal interroga al acusado Juan Rull. Este, sereno, declara con fácil palabra.

El proceso Rull

Barcelona.—Abierta la sesión, el fiscal interroga al acusado Juan Rull. Este, sereno, declara con fácil palabra.

Afirma que no había motivos de alarma para suspender la manifestación.

Pregunta al Sr. La Cierva si el Gobernador de Valencia le ha comunicado los motivos en que fundó su resolución.

El Sr. La Cierva defiende de nuevo al Sr. Pérez Moso.

Interviene el Sr. Azorárate. Dice que por deducción considera que la manifestación se prohibió por antipatía, máxime cuando el orden era completo.

El Sr. La Cierva dice que lo ha sido para evitar un recrudecimiento de odios entre los partidos.

Rectifica el Sr. Azorárate. Soriano dice que cuando gobernó el Sr. Maura la vez anterior existió un gobernador que tuvo que escapar de Valencia, el Sr. Martos, y en circunstancias más críticas permitió la manifestación.

Dirigiéndose al Sr. La Cierva, exclama: —¿Eh, que tal? ¡Abrumado! ¡Abrumado!

Puesta a votación la proposición es desechada por 116 votos contra 46.

Se reanuda el debate sobre las plagas del campo.

Lo combate el Sr. Iranzo. El vizconde de Eza, de la comisión, defiende el proyecto.

Proyecto de ley de Administración local. El Sr. Muñoz Chaves defiende una enmienda al art. 48.

Senado

Preside el general Azorárate. Escasa animación.

El Sr. D. Odón de Buen se ocupa del suicidio de Mateo Ferrán, censurando las condiciones de seguridad de la cárcel de Barcelona.

Lamenta que dicho suicidio haya tenido lugar, por considerar que Ferrán poseía la clave de los atentados terroristas.

Recuerda que cuando Sala estuvo preso por intentar contra el obispo de Barcelona, también se suicidó, ingiriendo una dosis de estrignina que dijo llevaba en los algodones de los oídos.

El ministro de Gracia y Justicia le contesta que nada puede decirle hasta tanto se resuelva el expediente que en averiguación de los hechos se está instruyendo.

El ministro de la Guerra manifiesta que va a contestar a ciertas frases que sobre él se pronunciaron ayer en la Cámara.

Dice que han transcurrido muchas horas para tranquilizarse y que su edad es poco a propósito para vehemencias.

Sin embargo, como su silencio podría atribuirse a desprecio, habla únicamente para sincerarse.

Pronuncia un largo discurso, defendiéndose.

El proyecto de Administración local

El Sr. Maura ha celebrado una nueva conferencia con el Sr. Azorárate para tratar de las enmiendas presentadas a los artículos del 48 al 60.

Dice que el Gobierno ni acepta ni rechaza las enmiendas presentadas a dichos artículos.

Los diputados obstruccionistas se han reunido para tratar de la línea de conducta que deben seguir en la discusión del proyecto.

El Sr. Maura ha conferenciado con el Sr. Canalejas acerca de la aprobación del artículo del proyecto que hace referencia a la representación corporativa.

Será sometido a la deliberación de los jefes de las minorías y el Sr. Maura propondrá una fórmula de concordia.

Consejo de Guerra

Se ha verificado el Consejo de guerra contra el director de «El Sargento Español», D. Manuel Pérez, por una reunión celebrada en dicho periódico sin autorización previa.

El fiscal ha solicitado para el procesado la pena de cuatro meses de arresto, por entender que dicho delito está comprendido en la ley de Jurisdicciones.

La defensa ha abogado por la absolución.

El suicida Ferrán

Barcelona.—Los médicos forenses han practicado la autopsia al cadáver de Mateo Ferrán, certificando que pereció de asfixia a causa de la estrangulación.

El juez que entiende en este proceso ha ordenado que el cadáver de Ferrán sea enterrado en un sitio especial, por si hubiere de ser trasladado a otro punto.

EL PROCESO RULL

Declara Rull

Barcelona.—Abierta la sesión, el fiscal interroga al acusado Juan Rull. Este, sereno, declara con fácil palabra.

Este, sereno, declara con fácil palabra.

Manifiesta que profesaba teorías anarquistas.

Ha continuado diciendo que era amigo de muchos libertarios, contando entre dichos amistades, con la del químico francés Bernardou.

Sigue manifestando que no cree que dicho señor revelase ningún sistema para confeccionar explosivos.

Ha negado asimismo que hiciese experimentos de bombas análogas en el atentado de París.

Ha asegurado que los hicieron Coroninas y Herrero.

Declara que la bomba explotada en la calle de Ferrán la colocaron el italiano Virgili y Pujol.

Ha explicado su entrevista con Gitiell, no presidiendo el atentado con motivo del cual celebró una entrevista con el duque de Bivona.

Ha negado asimismo que pidiera dinero a dicho señor, a quien expuso su criterio sobre los atentados, manifestándole que Placet debió ser condenado.

Añade que Porelló sólo deseaba lucrar y conoce a los verdaderos terroristas.

Dice que realizó trabajos para descubrir a los terroristas, defendiendo a sus compañeros.

moldes, comprobando que sirvieron a Herrero para construir las bombas explotadas en París.

Sigue declarando que participaba al duque de Bivona el movimiento anarquista.

Califica de infame al polleón Sr. Tressols.

El presidente le llama al orden. Afirma que comunicó al duque de Bivona el atentado perpetrado por Mateo Morral.

Niega la exactitud de varias de las declaraciones prestadas por los procesados. Protesta de que se le interrumpa frecuentemente.

Explica la organización anarquista. Añade que hablando con un lampista le sirvió de confidente.

Dice que éste y un tal Lloan cometieron el atentado contra «Memento» en las inmediaciones de la cárcel.

Confiesa que el Sr. Manzano le entregó 500 pesetas.

Defiende a Bargout, aclarando algunas manifestaciones.

Le pregunta el fiscal si es cierto que dijo que le colocaría una bomba en cada bolsillo.

Va calla al principio, pero después manifiesta que puede ser que lo dijera.

Dice que pidió al Sr. Ossorio 500 pesetas y que este señor sólo le entregó 250.

El presidente le advierte que se construya a las contestaciones y no haga discursos, como lo está efectuando, tergiversando los términos.

Explica las ocupaciones a que tuvo que atender el día de la explosión de la bomba en la Rambla de los Estudios.

Ha añadido que le preocupó la explosión del día de las elecciones.

Le interroga el acusador privado. El Sr. Doval le invita a que precise las contestaciones por ser de suma trascendencia para él.

Sin embargo, Rull sigue hablando extensamente, siendo requerido por el presidente.

Rull manifiesta, por fin, que no quiere contestar a la acusación privada.

Se suspende la sesión hasta las cuatro y media.

Continúa declarando Rull

Barcelona 31, 3 tarde. Afirma el procesado que el día en que ocurrió la explosión en la calle de la Boquería, permaneció en su domicilio.

Rull trata de explicar las confusiones en que incurrió en el curso del sumario.

El procesado lucha vivamente con el fiscal, que le acusa, señalando manifestas contradicciones.

Dice que por el lampista Amadeo Trilla sabía que los anarquistas tramaban un complot.

Rull ataca a la Prensa, que asegura está deseosa de que se le condene.

El presidente le ordena que abrevie sus explicaciones y que concrete los hechos.

—La falta de dinero me impidió descubrir la bomba.

Dijo que caso de que se me negara dinero podría repetirse el atentado.

Aousa al inspector «Memento» de haberse quedado con el dinero que le destinaba el gobernador.

Le interroga el acusador popular señor Trías.

Al contestarle Rull prodígale elogios calurosos.

Oyense fuertes rumores.

Rull dice que fué a Villanueva y Geltrú para averiguar si los fundidores Majín y Maró fabricaban bombas.

Traje una a Barcelona en donde el picapedrero Ila la revisó de cemento.

A cada pregunta que se le dirige al procesado contesta con una historia extraña y exaltada.

Habla acalorada y febrilmente. Su actitud suscita rumores.

Cree que las bombas colocadas durante las elecciones las colocaban los confidentes de los anarquistas, otras...

El acusador: ¿Y la bomba de la Boquería? ¿De qué clase era?

Rull: No la he clasificado todas. Si entramos en metafísicas quizá me venga el señor letrado. (Grandes y continuados rumores).

Insiste en que aunque Tressols no interviniera en la fabricación de las bombas últimas ni en su colocación, como las encontradas en la montaña de Coll, intervinieron sus confidentes.

Disente con el acusador.

El fiscal y el presidente no consiguen que puntualice el carácter de la bomba de la Boquería.

—No lo sé porque el Sr. Ossorio y Gallardo se negó a darme fondos.

Le interroga el acusador Gerardo Doval.

Estáblase entre éste y el procesado una lucha vivísima.

Rull se cree ante el peligro. Sagaz, astuto, contesta é interrogos, definiéndose y atacando.

A propuesta de Doval el presidente le ordena que conteste categóricamente.

Rull insiste en dar explicaciones. Al reprenderle la presidencia contesta airado: —No se logrará acobardarme.

El momento resulta imponentísimo. El Sr. Doval emplea razonamientos muy hábiles.

Le invita a que justifique en qué se ocupó el día de la explosión de la bomba de la Boquería.

Rull contesta vagamente contradiciéndose repetidas veces.

Estas manifestaciones falsas causan una hondísima impresión.

Rull considerándose vencido pide desahogo apelando a ganar tiempo.

Se suspende la vista hasta las cuatro de la tarde.

Rull ha sido inoportunamente hasta para su defensor.

VINAIXA.

Sesión de la tarde. Barcelona 31, 9 noche.

Se abre la sesión a las cinco de la tarde. Al comenzar, el defensor de Rull lo interroga.

Este acusa a Tressols y «Memento».

—Avisé con quince días de anticipación al duque de Bivona de que se tramaba un complot contra el rey.

Tressols me envió a Marsella, donde decía que se fragaba un plan, resultando inexistente.

Me envió un carterista que me robó el dinero, impidiéndome que regresara a tiempo para detener a Mateo Morral antes de que arrojase las bombas de la calle Mayor.

A requerimientos del fiscal el presidente ordena a Rull que hable de hechos, de acusaciones.

Rull entonces representa una comedia.

Llora, grita, golpéase el pecho, proclamando su inocencia.

Siguiendo su tática se aparta del asunto, y dice, entre otras cosas, que es el Centro de Estudios Sociales algunos republicanos le confiaron que se tramaba un atentado contra Cambó.

—Me lo dijo Ferrán, quien avisó telefónicamente a «Memento».

Antes de que se realizara avisé al duque de Bivona de que en la Escuela Moderna se tramaban por varios intelectuales atentados contra D. Alfonso, entre ellos el que se cometió en París.

«Memento» conocía a Ila; Ila conocía a Trilla, los cuales son inconfundibles.

Yo dije siempre que la bomba la puso la mujer de Ila, no pudiendo en forma alguna aludir a Trilla, que es soltero.

Se extiende en largas consideraciones, procurando poner en evidencia a Tressols y a «Memento».

Habla de que llegaron dos rucos, enviados por el Comité antimilitarista, que fabricaron 200 bombas.

En este punto el fiscal le interrumpe, haciendo notar a la presidencia que el procesado se refiere a todo menos al sumario.

El presidente se lo hace observar a Rull para que se atenga al interrogatorio del sumario.

VINAIXA.

Ultimas noticias

Barcelona 31, 10 n. A las 6:15 terminaba la sesión de la tarde sin añadir Rull nada nuevo.

Tras el final fatigadísimo. Ha aumentado extraordinariamente la expectación, redoblandose las precauciones.

A la sesión asistió numeroso gentío. Coméntase que Rull, antes de que comenzara a interrogarle el defensor, le entregara las notas que tomó en las sesiones anteriores.

VINAIXA.

Final del Congreso

Sigue el debate sobre el proyecto de Administración, desechándose dos enmiendas.

Moret: Ha llegado el momento de que el Sr. Maura explique aquello de que podría aceptar algunas enmiendas de las minorías.

El Sr. Maura argumenta pretendiendo demostrar que la elección de concejal delegado por los socios tiene grandes dificultades, pues habría que revisar el censo de socios, mientras que al encomendárselo a las juntas directivas se simplifica todo.

Manifiesta que no se opone a que se tomen las debidas garantías para las Sociedades que existan con carácter natural y sin nada ficticio.

Tampoco se opone a que las Sociedades para ejercer el derecho a designar concejales deban tener cuatro años de existencia, en vez de dos que marca el diccionario.

Examina las demás enmiendas señalando los puntos que puede aceptar, salvando, no obstante, el principio fundamental del proyecto.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

Final del Senado

Después del ministro de la Guerra habla el general Obando, diciendo: —Estoy dispuesto a repetir la falta que ha cometido el que se me releva, y en el caso que se me imponga un correctivo recurriré al rey para decirle que se me la dimitiese por cumplir con mi deber.

Lo único que me ha molestado es que se me lleve y se me traiga con motivo de la orden circular en la que me despedía del cuerpo, cosa que nada tiene de particular.

El ministro de la Guerra: Fue bondadoso con su señoría, pues debí enviarlo a un castillo cuando conocí la circular.

Obando: Se ha hinchado mucho el perro para perjudicarme.

Se da por terminado este incidente y continúa el debate sobre la represión del anarquismo.

El Sr. Montejo dice que en el proyecto sólo se trata de combatir el terrorismo sin menoscabo de las libertades que existen para la defensa de los ideales.

Maestre: Entonces es loca la propaganda del anarquismo. Alude al ministro de Gracia y Justicia para que refrende las manifestaciones del Sr. Montejo, y el marqués de Figueroa exclama: Ya hablaré oportunamente.

Los obstruccionistas

Los cinco diputados obstruccionistas se reunieron esta noche para cambiar impresiones.

Estudíase con detenimiento la situación bajo todos sus aspectos, trazando el plan de campaña para combatir el proyecto de régimen local.

Entre los reunidos reinó completa unanimidad y gran entusiasmo.

Se acordó, finalmente, redactar una carta dirigida al pueblo republicano, haciendo historia de todo lo ocurrido y salvando la responsabilidad de los disidentes para el caso en que se aprobara el proyecto de reforma de Administración local.

Quedó encargado de redactarla el señor Beltrán.

Combate en Casablanca

París.—Comunican de Casablanca que los franceses prosiguieron el avance para castigar a las tribus rebeldes, haciéndoles 8 muertos y 12 heridos, resultando los marroquíes duramente castigados.

Delgado, gravísimo.—Fallecimiento

El ex ministro liberal D. Eleuterio Delgado sigue en gravísimo estado.

—Ha fallecido el conocido médico republicano D. Ramón Herrero.

Los restos de Curros Enriquez

Coruña.—Ha fundado el trasatlántico «Alfonso XIII» conduciendo los restos del célebre poeta gallego Curros Enriquez.

Las autoridades y un gentío inmenso esperaban en el muelle la llegada del buque.

La población estaba enlutada. El cadáver de Curros Enriquez fué conducido al Ayuntamiento.

La princesa de Battenberg

Palma de Mallorca.—Ha fundado el yate «Eria», que conduce a la princesa de Battenberg, madre de la reina doña Victoria.

Repartió la población y al anochecer zarpó el buque con rumbo a Alicante, desde donde continuará la princesa el viaje a Madrid.

Las enmiendas que acepta

Después de la sesión del Congreso, Maura ha enumerado las enmiendas que acepta.

Estas son 21, incluso una de Moret, en la que se pide que la bomba la puso la mujer de Ila, no pudiendo en forma alguna aludir a Trilla, que es soltero.

Se extiende en largas consideraciones, procurando poner en evidencia a Tressols y a «Memento».

Lo que dice Montes Sierra

Sevilla.—El diputado por Sevilla, señor Montes Sierra, ha recibido un telegrama de Calzada preguntándole acerca de su actitud en el conflicto pendiente.

Montes Sierra telegrafió a Azorárate, quien le participó los acuerdos de la minoría.

Al conocerlos contestó a Calzada, lamentando la división de los republicanos y recordándole su libertad de acción para evitar responsabilidades.

Añadió que apoyará a quienes combatan el proyecto de Administración local.

El jueves se reunirán las Juntas local y provincial para marcar la actitud que deberán adoptar en vista de las circunstancias.

Desfalco

Se ha descubierto un desfalco de 350.000 pesetas en la caja de Depósitos.

Se ha comprobado por existir una fianza de 850.000 pesetas de la antigua Arrendataría de los Arrayanes de Villanueva.

Al pretender el heredero retirarla el abogado del Estado reclamó el título.

En Enero último y en nombre de García Franco fueron retiradas 35.000 pesetas.

Sospéchase que en el falso apoderamiento se halla complicado el abogado del Estado.

Fallecimiento

Ha fallecido el diputado Castillo Piñero.

Descarrilamiento

Málaga.—Cera de Ayamonte descarriló el tren descendente de Torremar, que conducía 40 viajeros.

La máquina volcó, quedando el furgón inmediatamente destruido.

Al maquinista sacósele mor

